





# *Julian Marias:* “Aunque fuese ateo sería antiabortista”

*Continuador de Ortega y Gasset expuso en conmemoración del primer aniversario de la encíclica “Evangelium Vitae”*

El intelectual español Julian Marias dijo que “aunque fuese ateo sería antiabortista”, durante su disertación en el Congreso Internacional conmemorativo del primer aniversario de la encíclica “Evangelium Vitae”, que se celebra en El Vaticano.

Marias, discípulo de Ortega y Gasset y continuador de su pensamiento, trató el tema de “La vida humana y los límites del poder”, y habló de la extraña coincidencia entre “lo que un análisis racional y antropológico descubre sobre la dignidad humana y lo que el cristianismo transmite como interpretación no teórica del hombre”.

Paradójicamente, añadió, “desde el siglo XVIII, al mitigarse la vigencia del cristianismo, se ha ido relegando al hombre y al concentrarse el análisis sobre el hombre, desde el hombre mismo prescindiendo del cristianismo, se ha producido una regresión de lo humano a lo meramente orgánico, incluso inorgánico”.

A este propósito indicó que “curiosamente, casi todos los sexólogos son zoólogos, incluso ilustres, pero zoólogos”.

El pensador español habló del sentido del poder “necesario y absolutamente legítimo” porque el hombre “junto a sus impulsos sociales tiene también impulsos antisociales”, y el poder es exigido “para asegurar la convivencia, hacer que predominen los impulsos sociales sobre los antisociales, para defender a

to, y he dicho de ella que es lo más grave que ha ocurrido en el siglo XX, junto al terrorismo organizado y el narcotráfico”.

Precisó que “el aborto es un delito y un pecado y el hombre es delincuente y pecador. Esto pasa y pasará, es posible que la mujer aborte y tenga atenuantes, que disminuyan su responsabilidad, y el Papa tiene para ella palabras de caridad y comprensión”.

“Pero lo que me parece monstruoso —dijo— y no retiro una letra de esta palabra, es que el aborto parezca bien, que sea lícito, que es incluso un avance, un progreso y eso es absolutamente grave, pero es lo que ha ocurrido, y está ocurriendo desde hace más o menos treinta años”.

Desde los años 60, prosiguió, “se han ido imponiendo tres graves realidades: la aceptación social del aborto, el terrorismo organizado y el narcotráfico, que son los grandes problemas de la época”.

Según Marias, “es un error plantear en términos religiosos el problema del aborto. Si yo no fuese creyente, si no creyese en Dios, pensaría sobre el aborto lo mismo”.

Calificó de “hipocresía disculpar si se puede matar a una persona al mes, a los dos o los tres”, así como que “se llame al aborto interrupción del embarazo, como si se dijese de la pena de muerte que es la interrupción de la respiración”.

# **"Aunque fuese ateo sería antiabortista" [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1996

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Aunque fuese ateo sería antiabortista" [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)